

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 574. Teléfono 4.488

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 574. Teléfono 4.488

Secciónes: 1.50. Segunda plana, precios convencionales

REUNION DEL PLENO

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Segunda sesión.

Asistiendo todos los compañeros que acudieron a la sesión de la mañana, siguió ayer por la tarde la sesión del Pleno de la Unión General de Trabajadores.

La Secretaría general dio cuenta de las sociedades obreras que han pedido el ingreso en la Unión desde el pasado Congreso.

Son las siguientes:

- Alboret, Oficios varios, 180; Real de Montroy, Agricultores, 140; Ocaña, Agrupación Socialista, 90; Susca, Agricultores, 50; Campillos, Agricultores, 75; El Ferrol, Oficios varios, 150; Montilla, Albañiles, 60; Puertollano, Mineros, 1.600; Alcover, Agricultores, 200; Alcover, Feminista, 200; Jerez del Marquesado, Oficios varios, 228; Valladolid, Dependientes de comercio, 150; Villarramiel, Oficios varios, 150; Zaragoza, Bomberos, 29; Montuque, Agricultores, 296; Saelices, Oficios varios, 140; Abona Gijón, Ferroviarios, 54; Astorga, Oficios varios, 90; Orjive, Oficios varios, 180; Cuevas del Becerro, Agricultores, 55; Arenas de San Pedro, Agricultores, 123; Tabernas de Valdigna, Agricultores, 88; Enguera, Unión fabril, 150; Castellón, Agricultores, 600; Madrigalejos, Agricultores, 138; Carecabuey, Agricultores, 30; Gerindote, Agricultores, 114; Cangas, Oficios varios, 30; Sevilla, Agricultores, 11; Toledo, Oficios varios, 65; La Fresneda, Agricultores, 110; Pasajes, Vinateros, 40. Total, 5.695.

Se estudió la conveniencia de atender al estudio del problema agrario, ratificando el nombramiento de Ovejero para secretario general, y designando a los delegados regionales agrarios que a continuación se citan: Santiago Alvarez, por Asturias; Enrique Botana, por Galicia; Alfonso Fernández, por Madrid; José Carreras, por Levante; Gabriel Morán, por Córdoba; Santiago Sánchez, por Extremadura; Aquilino Amategui, por Vascongadas.

Quedan facultados los delegados regionales para completar esta Comisión.

Sobre el problema de las subsistencias, se aprobó facultar a la Comisión ejecutiva para que designe a los compañeros que hayan de auxiliarla en el estudio de este asunto.

Acercá del tema del orden del día referente a los retiros obreros, se acordó reclamar del Gobierno la inmediata aprobación de la ley presentada al Parlamento.

El Pleno acordó dirigirse al ministro de Hacienda lamentando que el Gobierno haya concedido sólo un delegado a la clase trabajadora en la Junta de Aranceles, midiendo que esta representación sea ampliada.

Se nombró a Indalecio Prieto delegado de la Unión en la Junta de Aranceles.

En la Junta para regular el precio de los trigos y harinas, creada por el ministro de Abastecimientos, se nombró delegado a Vicente Barrio y suplente a Largo Caballero.

Para acudir al Congreso Internacional de Suiza, convocado por la Confederación del Trabajo de Francia, se designó a Indalecio Prieto y a Largo Caballero.

Se acordó conceder una subvención mensual de 100 pesetas para EL SOCIALISTA.

Por unanimidad se decidió protestar energicamente contra la expulsión de los rusos, nombrando al compañero Prieto para que representase a la Unión en el mitin que por la noche se celebró en la Casa del Pueblo.

De este acuerdo se dará cuenta al Gobierno hoy mismo.

Y se levantó la sesión para seguir la mañana de hoy.

Tercera sesión.

Esta mañana, a las diez, siguió la sesión del Pleno de la Unión General, acudiendo todos los compañeros del Comité.

Se acordó organizar la propaganda entre los obreros del campo a base regional, dejando en libertad a los compañeros delegados para que los Sindicatos agrícolas de la Unión abarquen una o varias provincias.

El compañero Durán, delegado de Cataluña, dio amplias explicaciones acerca del estado de la organización obrera en su región, dando la sensación de que, no tardando, la clase obrera catalana ingresará, en grandes proporciones, en nuestras filas.

El Pleno escuchó muy complacido al compañero Durán.

Se aprobó el plan general de propaganda, quedando facultados los delegados regionales para organizar esta labor en toda España, haciendo un llamamiento a las Sociedades obreras para que respondan a esta excitación de la Unión General, prestando su concurso moral y material, con la finalidad de que a la mayor brevedad esté la organización toda preparada y capacitada para acciones futuras.

El compañero Llaneza, en nombre de los mineros, planteó la necesidad de que se preste apoyo a la petición de la Federación minera, que en breve piensa hacer un movimiento general para conseguir el Código minero y la jornada de ocho horas.

Agregó la conveniencia de incluir otras reivindicaciones, para enlazarlas con las que interesan al resto de la clase trabajadora.

LA POLÍTICA

La situación de Barcelona.

A las siete regresó anoche de Aranjuez, donde pasó el día cazando con el rey, el conde de Romanones.

Poco después fué visitado por el ministro de la Gobernación, quien permaneció largo rato en el domicilio del jefe del Gobierno.

El Sr. Jimeno le dio cuenta de que el gobernador de Barcelona acababa de comunicarle que había ocurrido un choque entre dos grupos, y que de la refriega había resultado un herido de gravedad.

El Sr. González Rothwos dijo también al Sr. Jimeno que tenía la creencia de que hoy, lunes, transcurriría el día con tranquilidad, y que no llegaría a declararse la huelga general de que se viene hablando estos días.

A pesar de esto, el Gobierno ha reiterado sus instrucciones al gobernador de Barcelona, y ha adoptado cuantas medidas y precauciones estima necesarias.

Se asegura que ya es un hecho la inteligencia política entre los Sres. Dato, Alba y García Prieto, y se indican incluso los nombres de los que han de formar ese Gobierno.

El Sr. Dato presidirá el Gabinete; el marqués de Alhucemas, el Senado, y el Sr. Alba, el Congreso.

En el Gabinete tendrá dos ministros el marqués de Alhucemas, que serán los señores Alvarado y duque de Almodóvar del Valle; el Sr. Alba también tendrá dos ministros, los Sres. Rodríguez de la Borbolla y Chapaprieta.

Los ministros conservadores serán: el marqués de Lema, que desempeñará la cartera de Estado; el Sr. Sánchez Guerra, la de Gobernación, y el conde de Bugallal, la de Hacienda.

El Sr. Bergamini no formará parte del Ministerio.

Se da una gran importancia a la conversación que han tenido el rey y Romanones acerca de esta combinación, tan falta de sentido común como tantas otras que inventó la Monarquía española en su cénit reaccionario.

Una represalia del Gobierno?

Se encuentran en Guía (Gran Canaria) un magistrado y el secretario de la Audiencia de Las Palmas, con el propósito de formar expediente al juez de ese distrito D. José Miura Casas.

Parce ser que ha sido tomada esta medida en represalia porque aquel juez incluyó en un expediente electoral una carta de recomendación a favor de determinado cacique, firmada por D. Baldomero Argente, actual ministro de Abastecimientos.

No podemos comprender cómo se usa la influencia política para favorecer intereses pequeños de una manera tan destacada, valiéndose de los altos puestos oficiales para vengar los resentimientos producidos en las luchas electorales.

El dictado de discursos como el de Romanones, con cierto aire de liberalismo no concuerda, ciertamente, con ese proceder, digno de un cacique cerril.

En Gobernación.

El Sr. Lladó dijo esta mañana a los periodistas que los anuncios de huelga general en Barcelona no se han confirmado, pues las impresiones que de la ciudad condal se recibían eran más favorables.

Reunión de la minoría socialista.

Esta tarde se ha reunido la minoría socialista en la Sección tercera del Congreso de los diputados, acordando, entre otras cosas, que Largo Caballero marche a Barcelona para asistir a la reunión de la Mancomunidad y a la Asamblea de Municipios, que se celebrarán durante los días 24 y 26 del corriente, donde mantendrá el criterio que el Partido sostiene acerca de la autonomía.

Tan pronto como se abra el Parlamento, nuestro amigo Prieto planteará un debate político sobre la suspensión de garantías, el arbitrario propósito de expulsar a los rusos, las ilegales detenciones en Barcelona de escritores y propagandistas obreros y la clausura de Centros obreros.

El compañero Angulano interpellará al Gobierno, combatiendo el aumento de las tarifas ferroviarias, que, a pesar de las promesas del Gobierno desde el banco azul, las ha promulgado por decreto.

De los conflictos sociales y de los abusos cometidos por la guardia civil se ocupará el camarada Andrés Sabarri.

MALESTAR SOCIAL

Conflictos y huelgas importantes

Mitín sindicalista y detención de los oradores.

ZARAGOZA, 20.—En el Ayuntamiento se celebró ayer mañana un mitín de carácter sindicalista.

Hablaron conocidos sindicalistas de Barcelona. Todos ellos se expresaron en términos radicalísimos, y protestaron contra los actos que realiza el Gobierno en la ciudad condal y contra la suspensión de garantías.

Cuando estos oradores se disponían a marchar a Utebo, para tomar parte en otro acto análogo, fueron detenidos en la estación por orden del gobernador de Bar-

EN LA CASA DEL PUEBLO

EL MITIN DE ANOCHE

Organizado por la Escuela Nueva se celebró anoche un mitin para protestar contra la inica expulsión de los rusos.

El teatro de la Casa del Pueblo estaba totalmente ocupado de público.

Presidió el acto Manuel Nuñez de Arenas, director de la Escuela, manifestando que vienen al mitin para protestar contra las medidas que ha tomado el Gobierno de Romanones con los ciudadanos rusos.

Estas medidas no se tomaron con aquellos otros que desde una Embajada llevaron las lágrimas a muchos hogares españoles.

Se pretende llevar en los buques a los rusos pobres, por el solo hecho de considerarlos sospechosos.

Los ánimos más sangrientos en tiempos de Cánovas fueron los de los sospechosos, y ese período cruel de la Historia se repite hoy, procediendo contra hombres que no han delinquido.

Explicó los procedimientos indignos que emplea el Gobierno contra los ciudadanos rusos residentes en nuestro país.

También protestamos—dijo—contra la suspensión de garantías constitucionales en Barcelona y contra las arbitrarias detenciones en aquella capital de escritores y propagandistas obreros.

Manuel Pedrosa.

Empezó diciendo que no se debía limitar la opinión tan sólo a protestar, sino a impedir que continúen esos ataques a la libertad personal.

Este Gobierno permitía las hazañas de los alemanes en España, y, sin embargo, como los rusos no pueden amenazar al Gobierno se procede contra ellos.

Solamente con dos batallones de guardias rojos el Gobierno español callaría. (Aplausos.)

La expulsión de los rusos va contra la libertad de vivir donde quiera uno.

El criterio del Gobierno es perseguir a los hombres de ideales como a fieras. Solo se defiende al rey y a sus rentas.

Embarquemos a los extranjeros que llevan nombre extraño por apellidos paterno y materno. (Grandes aplausos.)

Leopoldo Alias.

Lo que se hace ahora es lo que se hizo siempre. Se quiere impedir que las ideas procuren evitar la buena digestión de los dueños del Poder.

De hecho estamos siempre sin garantías constitucionales.

El proletariado es el único que tiene derecho a gobernar, porque está libre de culpa en esta guerra.

Cuando se pretende ir contra Rusia los Gobiernos españoles no piensan que aquel país está más allá de los Cuatro Caminos.

Salvador de Madariaga.

Se persigue a los rusos porque no tienen padrinos, no tienen la fuerza del dinero ni del sable.

Nosotros no debemos respetar la fuerza del sable ni la del dinero, sino la fuerza moral, la fuerza de las ideas.

Rusia representa la más hermosa de las democracias, y debemos pedir el respeto para esa fraternidad.

Roberto Castrovido.

Un día expulsamos a los moriscos y a los judíos; hoy queremos expulsar a los rusos.

Si alguien ha delinquido, que se le procese, pero es inútil perseguir por estrecheces.

El procedimiento es contraproducente. Para perseguir el bolcheviquismo es suspender las garantías constitucionales en la capital más culta de España y se encarcela a obreros y escritores.

Uno del público da un grito, que, interpretado falsamente por el público, produce algún revuelo.

Continuó Castrovido, y dijo que en Barcelona han deshonrado a España los que asesinaron a una señora en las Ramblas.

El Gobierno arguirá que las Repúblicas de Francia y la Argentina expulsan a los rusos. Pues bien: yo protesto de las Repúblicas que pueden hacer buenas algunas Monarquías.

Dedicó un sentido recuerdo a Liebknecht y Rosa Luxemburgo, víctimas del espíritu prusiano y kaiserista, al cual maldice.

Os hablo como republicano, aunque mi corazón está más con el Socialismo.

Indalecio Prieto.

Habló en nombre de la Unión General de Trabajadores.

Comenzó diciendo que cuando conoció las disposiciones del Gobierno contra los rusos se echó a temblar por los vendedores de pieles de nutria o de conejo y por los extremistas.

Este es un acto más de la política de opereta que determina la acción de los hombres de gobierno de España.

Cuando recuerdo el nombre de esos barcos que se llevarán a los rusos viene a mi memoria el embarque, al son de la marcha de Cádiz, de aquella juventud que fue a Cuba para quedar extendida en una obra inútil que no nos dio honor.

Yo espero que aquellas marquisas que, mientras guardaban en casa a sus hijos, ponían escapularios a los soldados que marchaban a Filipinas, ahora vayan a colgar la cartulina a los que tienen derecho de asilo.

Descuellan en los actos de este Gobierno una estafa y dos infamias.

EXTRAÑA ACTIVIDAD

Movilización en la marina de guerra

Incorporación de marinos.

SANTANDER, 20.—En la Comandancia de marina se ha recibido ayer una orden telegráfica para que todo el personal de la armada que se encuentre en este puerto con licencia se incorpore urgentemente a sus buques.

En la Comandancia se tienen instrucciones especiales para la incorporación.

Se cree que la orden está relacionada con la movilización de la escuadra, algunos de cuyos buques se encuentran ya en Barcelona.

Submarinos y torpederos de viaje.

TARRAGONA, 20.—Zarparon, a las diez de la mañana, para Barcelona los submarinos españoles y el torpedero número 18.

Llegada de barcos de guerra a Barcelona.

BARCELONA, 20.—Anteanoche entró en el puerto el submarino *Feral*, y ayer tarde han fondeado el acorazado *Alfonso XIII*, los submarinos *A.1*, *A.2* y *A.3*, y el torpedero número 18.

Los capitanes de los barcos cumplimentaron a las autoridades de marina, que desde primera hora de la mañana han estado trabajando en sus despachos oficiales.

Se dice que de un momento a otro llegarán los barcos *Carlos V* y *Princesa de Asturias*.

Segun referencias, los submarinos permanecerán aquí cuatro o cinco días.

Inauguración de la estatua de Galdós

Ayer se celebró la inauguración del monumento a Galdós, obra notable del escultor Víctor Macho.

Al acto inaugural asistió gran número de personalidades, representantes de entidades culturales y artísticas y numeroso público.

Asistió también el propio D. Benito.

Don Seraffín Alvarez Quintero leyó un precioso discurso, y el alcalde de Madrid se hizo cargo del monumento y besó la mano de Galdós en nombre de la villa.

Después, un gran gentío acompañó al autor de los *Episodios Nacionales* a través de Madrid hasta su domicilio, donde los vivos al lustre literato se repitieron con entusiasmo.

La huelga de la Argentina

BUENOS AIRES, 19.—El día 15, el Senado, por carecer de quórum, no votó el estado de sitio.

Después de una conferencia con el presidente de la República, la Delegación de huelguistas decidió la cesación de la huelga, excepción hecha de la marítima, la cual será estudiada y resuelta por el presidente de la República.

La situación en la capital argentina se normaliza, y en breve serán puestos en libertad numerosos detenidos.—C.

Mitín prohibido

Incomprensible actitud de un alcalde republicano.

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE, 20.—Hemos presentado el oficio para celebrar el importante mitin que hablamos anunciado.

El alcalde, republicano, nos ha negado autorización, y, en vista de esto, hemos decidido convocarlo en Penarroya.

Todo el vecindario de Pueblo Nuevo está indignado por la soberbia del alcalde.—Faustino.

Celebrando la victoria aliada

CARTAGENA, 19.—Se ha reunido la Logia en un fraternal banquete para celebrar el armisticio y el triunfo de las armas aliadas.

Al final brindaron Salmerón, Jiménez, Cuenca, Vicena Mega, Zafra Espir, Pérez Cernida y Redondo por el triunfo de próximas reivindicaciones sociales.—Salmerón.

